
【香港商報訊】記者林德芬報道：近日有報道
指，當局爭取明年第二季或第三季公布白石角站
初步發展建議，規劃提供1萬個單位，由原擬 「公
營及私營房屋並行」，改為傾向以發展私營房屋
為主。發展局昨日回覆本地媒體查詢時表示，港
鐵（066）仍正就興建東鐵線科學園/白石角新車
站及發展附近土地的建議，進行詳細技術評估，
當局經檢視後認為白石角較適合作私營房屋發
展，將會尋求在減低公帑支出的前提下，與港鐵
就融資方案達成共識。

發展局稱，初步研究顯示由於新車站建於營

運中的鐵路，同時為連接新車站與白石角住宅
區及科學園，有需要興建橫跨吐露港公路的行
人天橋，不過，工程複雜以及建造成本高。另
外，在白石角進行房屋發展有需要大幅提升基
建配套，發展亦涉及把教育大學運動中心由白
石角搬遷至大埔等工程。因此，有需要更多時
間來進行研究以及與港鐵蹉商，希望在明年第
二季或第三季公布初步發展建議，並繼續以
2033年或之前開通車站為目標。

居民關注白石角站何時啟用

大埔南區議員羅曉楓接受本地媒體訪問時表
示，白石角發展以來，一直以私營房屋為主，若
續興建私營房屋可保持整體性，居民較需要是文
康設施、生活購物點及停車場等，但居民最關注
始終是白石角站幾時落成，也憂慮是否能夠如期
趕及在2033年啟用。

出席同一場合的香港測量師學會土地政策小組
主席劉振江則指，白石角土地一直以創科用途為
主，周邊亦多數是私營房屋，若本港未來吸引更
多創科人才，需要較多私營房屋供應，因此他認
為若在有關土地發展私營房屋是較合適。

白石角新車站附近土地料發展私營房屋
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經濟瞭望

【香港商報訊】記者韓商報道：反映本港樓價走
勢的中原城市領先指數（CCL）最新報137.15點，
按周跌0.73%，跌幅為12周以來最大。中原地產研
究部高級聯席董事楊明儀指出，今周為9月首次減
息後的第12周，期間CCL七升五跌，較減息前低
位135.86點僅升0.95%。早前減息後，CCL最多曾
累升2.16%，惟二手交投持續淡靜，樓價上升動力
不足，升幅逐步收窄至少於1%。CCL連續8周於
138點上下徘徊，短期走勢繼續反覆爭持未變。

CCL仍處於逾8年低位，在2016年9月中水平徘
徊，2024年樓價暫時累跌6.83%。指數較2021年8
月191.34點歷史高位跌28.32%，較2024年3月撤辣
前的低位143.02點跌4.1%。

中原城市大型屋苑領先指數（CCL Mass）報
137.21點，按周跌0.76%。CCL（中小型單位）報
136.21 點，按周跌 0.75%。CCL（大型單位）報
141.82點，按周跌0.61%。

四區樓價三跌一升
四區樓價指數，三跌一升。港島 CCL_Mass 報

136.34點，按周跌1.26%。九龍CCL_Mass報132.23
點，按周跌1.14%，指數創逾8年新低，重返2016
年8月底水平。新界東CCL_Mass報148.86點，按
周跌0.71%，連跌2周共1.27%。新界西CCL_Mass
報128.79點，按周升0.30%，連升2周共0.33%。

以公布日期計，今年全年 CCL 累跌 6.83%，
CCL Mass 跌 6.85% ， CCL （ 中 小 型 單 位 ） 跌
6.70% ， CCL （ 大 型 單 位 ） 跌 7.48% ， 港 島 跌
6.40%，九龍跌6.74%，新界東跌7.71%，新界西跌
6.67%。

CCL短期走勢反覆
爭持未變

CCL樓價指數本周表現
指數類別

中原城市領先指數

中原城市(大型單位)
領先指數

中原城市(中小型單位)
領先指數

中原城市大型屋苑
領先指數
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與上周比較
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▼0.75%
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歷屆特區政府都曾
提出過香港經濟的轉

型計劃，譬如董建華時代提出過數碼港、中藥港計
劃；曾蔭權時代提出過扶持包括教育產業、醫療產
業、檢測及認證產業、創新科技產業、文化及創意
產業、環保產業在內的六大競爭優勢產業；梁振英
時代不僅成立了特區政府創新科技局，而且把落馬
洲河套地區的深港創新科技合作區由設想變為了現
實，並積極推動香港建設成為國際創科中心；林鄭
月娥時代則提出了更宏大的以創科產業為重點內容
的北部都會區發展規劃等。然而，這一系列經濟發

輾轉型計劃的執行效果卻不甚理想，需要香港持
之以恒，從以下四大方面持續發力。

第一，升級調整傳統優勢產業。香港的傳統優

勢產業主要包括金融、商貿、會展、旅遊、航運等
產業，但這些傳統優勢產業正在以肉眼可見的變化
弱化甚至失去競爭優勢，如果不思進取，求新求
變，那麼香港的傳統產業優勢有可能在全球新一輪
產業革命浪潮中蕩然無存。那麼應該如何提升香港
的傳統優勢產業呢？總的原則是要順應大勢，抓住
機遇，積極作為。比如，當今世界金融科技發展日
新月異，區塊鏈、數字貨幣、互聯網金融如火如
荼，香港金融產業如果置身這一輪金融科技革命浪
潮之外，不能抓住金融科技革命的機遇，那麼可以
肯定，香港的傳統金融優勢將日漸式微，直至消
失。再比如，傳統的香港商貿中心主要依賴中間商
角色，做轉口貿易，同時，憑藉本身的簡單低稅
制，吸引大量內地遊客到香港購買外國貨。然而，

隨著內地跨境電商行業的崛起，以及中國製造
正在全面趕超發達國家，香港傳統的中間商角
色正在快速褪色，因此，香港的商貿行業必須
盡快調整升級，主動積極擁抱電子商務，同
時，把以前主要吸引內地遊客來港購買外國貨
的舊思路調整為主要吸引外國遊客到香港來購
買中國貨。香港的其他行業也概莫能外，必須
認識到全球百年未有之大變局下中國正在主導
世界經濟，順勢作出相應變革。

着眼如何獲得產業新增量
第二，開闢創新科技產業新路徑。如果說香

港升級調整傳統優勢產業着眼的主要是香港的
產業存量，那麼，開闢全新的創新科技產業發
展新路徑則着眼的是香港如何獲得產業新增
量。目前，香港特區政府高度重視創新科技產
業的發展，並為此制定了詳細的創科產業發展
規劃，但是，必須看到，香港的企業界絕大多
數都是以服務業為主，在這種背景下，香港要

開闢創新科技產業發展的新路徑難度可想而知。因
此，香港若要真正實現在創新科技產業發展領域取
得突破，還必須做好香港工商界以及香港社會的動
員工作，這項工作可謂艱巨而複雜，既要動之以
情，曉之以理，更需要有利益手段進行牽引。

第三，全力推進深港科技合作。中國古人有云，
蘇州過後無艇搭。告誡後人要抓住時機，切莫錯過
機遇。對於香港的創新科技產業發展來說也存在着
一個如何抓住機遇的問題。目前，以人工智慧、大
資料、新能源、綠色發展為主要方向的全球第四次
產業革命如火如荼，如果香港能夠參與其中，就能
乘勢而上，如果被邊緣化，就有可能踏空而被世界
產業革命的潮流甩在後面。因此，在香港工商界和
香港社會無法承擔起香港創新科技產業發展使命的
情況下，香港特區政府的工作重點之一就是要搞好
並有效推進深港創新科技產業合作。為了讓深港科
技產業合作得到有效推進，香港必須打破過去那種
唯我獨尊、香港優先的單邊思維，樹立雙贏觀念，
甚至要學會放權讓利，以吸引足夠多的創新科技資
源進入香港。

與灣區兄弟城市搞好分工協作
第四，全面融入粵港澳大灣區。香港要建立國際

創科中心也必須依賴內地廣大腹地所提供的齊全科
技要素以及龐大消費市場。對此，中央政府看在眼
裏，掛在心上，為了讓香港得到更好的發展，集聚
更多的資源，中央政府為香港量身定製了融入粵港
澳大灣區的發展規劃，為香港今後中長期發展指明
了方向。十多年之後，粵港澳大灣區總人口規模有
望達到一億之巨，經濟總量將達到4萬億美元左右。
因此，香港的經濟轉型與產業升級不僅要切實與深
圳搞好深港科技合作，而且還必須積極融合到整個
粵港澳大灣區一體化發展大格局中來，明確自己的
分工定位，發揮自己的所長，與大灣區其他兄弟城
市搞好分工協作，把大灣區的經濟蛋糕越做越大，
並從中分享合作發展成果。 顏安生

【香港商報訊】記者林德芬報道：小米集團
（1810）合夥人、總裁兼手機部總裁盧偉冰昨表
示，小米已經站穩了4000至6000元（人民幣，下
同）價格段的高端市場，下一步重點突破6000元
以上價格段。

在2024小米人車家全生態合作夥伴大會上，盧
偉冰指出，11月得益於小米15系列和K80系列的
熱銷，小米11月在中國市場是銷量第一名。今年
是小米高端化持續突破的一年，今年與去年相比，
小米高端手機銷量按年增長43%，並且在今年已經
站穩了1000萬台量級，今年預計小米高端手機銷
量會超過1200萬台。

他又指，小米制定了新的目標，在每一個3至5
年，目標是超過1000萬台的高端手機的淨增長；
也就是說，希望用未來的7至8年，小米能夠成為
3000萬台的高端手機企業。

另外，盧偉冰透露，小米今年研發投入預計240
億元，明年預計達300億元。2022至2026年預計研
發投入超1000億元，專注於AI、操作系統、晶片
三大底層技術。

小米汽車方面，盧偉冰表示，發布230天完成了
10萬輛的交付，全年的衝刺目標是13萬輛，離年
底目標還有4日時間，小米非常有信心能達標。

【香港商報訊】記者韓商報道：差餉物業估價署
（差估署）昨公布最新數據，11月全港私人住宅樓
價指數升至290.9，按月升0.07%，按年則跌7.83%，
為連續兩個月上漲。

當中，A 類物業(40 平方米以下)售價指數按月持
平；B類物業（40至69.9平方米）按月持平；C類物
業（70 至 99.9 平方米）按月升 0.62%；D 類物業
（100 至 159.9 平方米）按月升 0.04%；E 類物業
（160平方米或以上）按月升0.3%。

至於租金指數則再度回軟。差估署公布最新租金
指數，11 月報 193.1 點，按月跌 0.36%，連跌兩個
月，按年升近4.1%。今年首11個月，租金指數累升
3.82%。

利嘉閣：樓市走勢還看明年首季
利嘉閣地產研究部主管陳海潮回應差估署樓價指

數時表示，近月多項利好消息加持下，樓價持續轉
穩，連月錄得升幅，惟碰巧邁向年尾淡季，料較顯
著的入市動力及樓價升勢，最快在明年首季有機會
出現。

今年首11個月，樓價仍累跌6.55%；若與2021年9
月的歷史高位 398.1 點比較，樓價累積跌幅更達
26.93%。陳海潮指出，11 月份樓價能維持平穩微
升，包括10月下旬有《施政報告》放寬七成樓按刺
激，不過在11月初，亦有當時的 「超級周」，包括

觀望美國大選、議息、人大會議等重大影響樓市的
因素，故整體市況處於牛皮橫行狀態。

至於12月份，陳海潮表示，由於實際反映11月下
旬至12月上旬市況，市場端視候任美國總統特朗普
言論及未來政策方向，加上之後踏入傳統12月的節
慶假期淡月，發展商減慢推盤步伐，二手同告轉
靜，在買賣兩閒下，樓價料繼續窄幅橫行，按月料
持平至升0.5%以內；即預計第四季樓價料升近0.95%
至1.5%左右，而全年樓價最終預計跌6%至6.5%。

另外，高力香港研究部主管李婉茵則表示，現時

最影響買家情緒的是預期收入和就業穩定性，過去4
個月失業率維持在3.1%，勞工市場大致維持穩定，
但一些行業的情況或會較受全球經濟不明朗因素增
加和貿易摩擦升溫所影響。

高力：銀行審批新按揭仍謹慎
雖然政府放寬了按揭成數，但銀行在審批新按揭

時仍然謹慎，獲批的按揭仍遠低於過去5年的平均水
平，反映銀行對未來經濟和借貸人還款能力的信
心。因此，高力對明年樓市走勢保持審慎態度。

料掀認購熱潮
寧德時代表示，今次發行H股是為進一步推進公

司全球化戰略布局，打造國際化資本運作平台，提
高綜合競爭力。據悉，寧德時代計劃聘請致同香港
為本次發行上市的審計機構，將於明年1月17日召
開臨時股東大會，審議H股上市議案、發行方案、
聘用審計機構等提案。

早前不少媒體報道指，寧德時代計劃集資最少50
億美元（約390億港元），有望成為繼美的（300）
今年9月以 「先A後H」登陸港股後另一個內地重磅
企業來港發行 H 股。由於寧德時代目前市值達到
1.15 萬億元人民幣，是現時深交所市值最高的公
司，預料寧德時代來港IPO，勢必掀起認購熱潮。

寧德時代總部位於福建寧德。公司在福建寧德、
江蘇溧陽、青海西寧、四川宜賓、廣東肇慶、上海
臨港、福建廈門、江西宜春、貴州貴陽、山東濟
寧、河南洛陽、德國圖林根州埃爾福特、匈牙利德
布勒森設有十三大電池生產製造基地。其中，寧德
基地和宜賓基地被世界經濟論壇評選為全球燈塔工

廠，這是鋰電行業僅有的兩座燈塔工廠。宜賓基地
亦是全球首家電池零碳工廠。

市場份額達28.5%佔全球首位
據SNE Research數據顯示，今年第三季度全球電

動汽車電池裝機總量達到258.5吉瓦時，寧德時代以
28.5%的市場份額穩居全球首位。

去年12月，寧德時代與香港科技園公司簽署合作

備忘錄，將在香港科學園設立國際研發中心，總投
資超過12億元，以促進新能源科技創新，推動香港
可持續發展。

至於寧德時代創辦人兼董事長曾毓群，其早在
2005年即通過 「優秀人才入境計劃」來港成為香港
人。今年3月，他受訪時曾表示，雖然寧德時代有二
次上市計劃，但公司目前現金流健康，不會急於立
即籌集更多資金，亦不會稀釋現有股東的股權。

寧德時代擬發行境外上市外資股（H股），並申請在港交所主板掛牌上市。 中新社

【香港商報訊】記者韓商報道：深交
所上市的電池巨頭寧德時代（300750.
SZ）最新公告稱，擬發行境外上市外
資 股 （H 股 ） ， 並 申 請 在 港 交 所
（388）主板掛牌上市。此次發行的港
股股數不超過發行後公司總股本的
5%，並擁有不超過發行港股股數15%
的超額配售權，市傳其集資規模達50
億美元（折合約390億港元），勢成四
年來本港最大一宗新股集資（IPO）。

籌資近400億 勢成四年來本港最大IPO

香港經濟轉型的四大着力點

小米高端手機銷量
今年料增43%

11月樓價指數升0.07%連升兩月
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上海开开实业股份有限公司
关於向特定对象发行A 股股票申请文件的审核

问询函回复及募集说明书（修订稿）等
申请文件更新的提示性公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或
者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性依法承担法律责任。

上海开开实业股份有限公司（以下简称“公司”）於 2024 年 10 月 24 日收到上海
证券交易所（以下简称“上交所”）出具的《关於上海开开实业股份有限公司向特
定对象发行股票申请文件的审核问询函》（上证上审（再融资）〔2024〕241 号）（以
下简称“《问询函》”），上交所审核机构对公司向特定对象发行 A 股股票申请文
件进行了审核，并形成了首轮问询问题。

公司收到《问询函》后，按照要求会同相关中介机构就《问询函》所列问题进行
了落实并回复，具体内容详见公司於 2024 年 11 月 20 日披露於上交所网站（www.
sse.com.cn）的《关於上海开开实业股份有限公司向特定对象发行股票申请文件的审
核问询函之回复报告》等文件。

近日，根据项目最新进展及审核要求，结合公司实际情况，公司会同相关中介机
构对《问询函》的回复内容再次进行了补充与更新，具体内容详见公司於 2024 年 12
月 28 日在上交所网站（www.sse.com.cn）上披露的《关於上海开开实业股份有限公
司向特定对象发行股票申请文件的审核问询函之回复报告（修订稿）》等文件。

公司本次向特定对象发行 A 股股票事项尚需上交所审核通过，并获得中国证券
监督管理委员会（以下简称“中国证监会”）同意注册后方可实施。最终能否通过
上交所审核通过，并获得中国证监会同意注册的决定及其时间尚存在不确定性。公
司将根据进展情况，严格按照上市公司向特定对象发行股票相关法律法规的规定和
要求及时履行信息披露义务，敬请投资者注意投资风险。

特此公告。
上海开开实业股份有限公司

董事会
2024 年 12 月 28 日

寧德時代年後來港發新股


